

Juventud Chilena Construye su Futuro

"Quisimos mostrar a la juventud chilena de hoy, que emerge de un período de ardua lucha política, volviendo a lo propio. No se trató de hacer un análisis de los jóvenes, sino que de adentrarse en ellos y descubrir su mundo", expresan las periodistas Irene Rostagni y Lucía d'Albuquerque, autoras del libro recién puesto en circulación *PERFILES DE UN CHILE JOVEN*. (Editora Nacional Gabriela Mistral. Colección *Nosotros los Chilenos*).

La primera de esas profesionales se desempeñó en "El Mercurio" antes de obtener una beca de la SIP para perfeccionar sus estudios en la Universidad de Columbia, en Nueva York. La segunda forma parte del equipo de Radio Nacional de Chile. Ambas se iniciaron en la revista "Qué Pasa".

VÍNCULO GENERACIONAL

—Si bien entre los jóvenes existe un vínculo generacional que los une, el medio en que nacen y las actividades que desarrollan forjan las características que los distinguen. Por este motivo conocemos al nortino cuya vida está determinada por la sequedad de la naturaleza; al pasacense que pone al descubierto rasgos originales del espíritu juvenil, ambos tan diferentes al sureño y al que vive en las ciudades, expresan las autoras al consultárselas sobre la naturaleza de su ensayo.

Irene Rostagni agrega:

—Descubrimos además que en la música, la pintura y el teatro hay representantes del arte joven, que con

audacia, talento y deseo de autenticidad buscan nuevas formas de expresión. En las Fuerzas Armadas nos encontramos con muchachos sacrificados, que guiados por su vocación dejaron de lado ambiciones personales para servir a la patria. Y también en los deportistas encontramos a jóvenes perseverantes, que no se detienen ante la falta de medios y por el contrario con ingenio vencen los obstáculos.

EL MUNDO ESTUDIANTIL

—¿Y la juventud estudiantil? Lucía d'Albuquerque se hace cargo del interrogante.

—Nos sumergimos en la vida liceana y universitaria, donde el estudio y la voluntad de aprender han vuelto a ocupar lugar preponderante. Comprobamos que existen jóvenes que sscando fuerzas de flaqueza trabajan y estudian y tienen como única meta ser mejores. Conocemos, en fin, a jóvenes y niñas que sobresalen en sus actividades o tienen puestas directivas, pero también vemos de cerca la vida de una juventud anónima que en sus tareas pone lo mejor de sí misma y lucha por salir adelante. En suma, quisimos perturbar a la generación actual y saber cómo enfrenta su existencia, cómo ama, cómo sufre, cómo goza y cómo batalla...

—Por qué la batalla juvenil por la libertad aparece tan episódica en este libro?

Irene Rostagni contesta de inmediato:

—Un reportaje sobre la juventud chilena no puede excluir la batalla por la

libertad que se libró en Chile y en la cual los jóvenes fueron activos protagonistas. Este fenómeno histórico fue, en nuestra opinión, el factor preponderante del carácter que se está forjando en los jóvenes de hoy. La dura lucha contra el marxismo dejó en claro que los jóvenes no son "niños cuya opinión no cuenta". Es por eso que hoy, en lo que les atañe, están participando, con decisión y alegría, a través de nuevos canales de expresión.

CARACTERIZACIÓN JUVENIL

—Cómo podría caracterizarse este sondeo juvenil efectuado por ustedes?

—Que muestra una juventud generosa, idealista, que rechaza de plano lo falso y el materialismo. La política dejó huellas en su vida, perdiendo el interés por perfeccionarse, la reflexión y la armonía. Hoy quiere recuperar el tiempo perdido y lograr objetivos comunes. La mujer desata por su carácter, entrando a competir en un mismo plano que los hombres, lo que ha hecho nacer una relación más rica y auténtica entre ambos, concluyen las autoras.

Perfiles de un Chile Joven, ágil reportaje, prontamente ilustrado, es un buen testimonio de la realidad juvenil actual y de las aspiraciones de líderes en distintos campos.

Irene Rostagni y Lucía d'Albuquerque configuraron un ameno reportaje que ilumina un ámbito bulente de dinamismo de la sociedad chilena, que construye con pasión su futuro.

DEL MERCURIO - ED. 10-A-1974

Juventud chilena construye su futuro [artículo] T.

Libros y documentos

AUTORÍA

T.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Juventud chilena construye su futuro [artículo] T.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)